

Lunes 27 de agosto de 2018

El Financiero Promete Urzúa una reforma en pensiones en cuatro años

ZENYAZEN FLORES Aunque la "bomba" de las pensiones no le estallará en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, se hará una reforma al sistema jubilatorio en la segunda mitad del sexenio, aseguró Carlos Urzúa, futuro secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Sí se va a tener que hacer una reforma de pensiones, sí tenemos que ir para allá, ciertamente no ahorita pero sí en tres o cuatro años", anunció durante el 'Seminario Estratégico de Administración Municipal', organizado por el Tecnológico de Monterrey, Campus Santa Fe. Señaló que el gobierno de López Obrador reformará el sistema de pensiones como una forma de ser responsables frente a futuros gobiernos y próximas generaciones, sobre todo con los jóvenes que tendrán pensiones bajas si no aumentan sus ahorros en su Afore. P.C. pensiones, Afores, seguridad social, reforma de pensiones EL CRECIMIENTO Y LA PROSPERIDAD EN MÉXICO, ELUDIDOS POR ASIMETRÍAS EN LA SEGURIDAD SOCIAL ENRIQUE QUINTANA IXEL GONZÁLEZ Las regulaciones de la seguridad social y el esquema tributario en México cargan implícitamente con un impuesto a las empresas formales y más productivas, al discriminar y encarecer el costo de los trabajadores asalariados, e incentivan a las menos productivas y a las pequeñas a permanecer así. Por ende, la economía y su productividad no crecen a pesar de la inversión en capital humano y en infraestructura de las últimas dos décadas, dijo Santiago Levy, vicepresidente de sectores y conocimiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) a El Financiero. En su más reciente libro propone medidas integrales que incluyan seguridad social universal y seguro de desempleo que proteja al trabajador y dé flexibilidad a las empresas ante cambios en el ciclo económico y un esquema fiscal más equilibrado entre consumo y trabajo que no las desincentive a crecer. Hay una hipótesis en el libro de por qué México no ha podido crecer de manera más acelerada y persistente, ¿Cuál es? Los Censos Económicos del INEGI permiten entender qué ha pasado con la asignación de la inversión y de la fuerza de trabajo en México en los últimos 20 años y vemos que hay una tendencia sistemática a que se invierta en empresas y se asignen trabajadores con relaciones contractuales no asalariadas, es decir sin relación obrero-patronal, y que generalmente son muy chiquitas y cuyo índice de productividad suele ser menor que aquellas con relaciones asalariadas y de mayor tamaño. P.C. BID, Santiago Levy, seguridad social PIB registra su mayor caída en cinco años Héctor Usla El INEGI revisó a la baja los resultados del Producto Interno Bruto (PIB) durante el segundo trimestre de 2018 contra el periodo previo, al pasar de una caída de 0.1 por ciento preliminar a una de 0.2, cifra que representó su mayor retroceso en los últimos cinco años. Joan Domene, analista económico de Grupo Financiero INVEX, puntualizó que el escenario de alta incertidumbre que generaron las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el proceso electoral en México, lastraron la inversión y el comercio. "Tenemos que considerar que se diluyó el efecto de los trabajos de reconstrucción tras los sismos del año pasado", abundó el analista. Las actividades primarias y secundarias fueron las que mostraron mayores signos de debilidad, al reportar contracciones de 2.1 y 0.3 por ciento, en cada caso. Gloria Abraham, representante del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura señaló que el sector primario está muy expuesto a los impactos del cambio climático y a los ciclos naturales de cosechas y de producción. P.C. INEGI, crecimiento económico Reforma Reportan acuerdo preliminar México-EU

REFORMA / Redacción Estados Unidos y México lograron un acuerdo preliminar de los aspectos clave sobre la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), el cual podría ser anunciado este lunes, informaron medios estadounidenses. De acuerdo con The New York Times, el acuerdo preliminar aún excluye a Canadá, quien también es parte del TLC, pero ha estado ausente de las conversaciones celebradas en Washington en las últimas semanas. P.C. TLC, acuerdos comerciales Cierra TLC proveeduría a textiles

Ulises Díaz Cd. de México (27 agosto 2018).- La integración de textiles a la cadena de producción de la industria del vestido que no hayan sido producidos en América del Norte quedará limitada según el acuerdo en principio entre México y Estados Unidos. En la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), una de las intenciones de Estados Unidos era limitar el uso de niveles de preferencia arancelaria, que permitía que insumos textiles se utilizaran y de todos modos conseguir beneficios en impuestos. Según información publicada por la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés), se limitarán las reglas que permiten que se usen estos componentes. P.C. TLC, sector textil, industria del vestido Modifican reglas de origen automotriz Ulises Díaz Cd. de México (27 agosto 2018).- El acuerdo en principio entre México y Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) creó nuevas reglas de origen para el sector automotriz, no habrá estacionalidad para productos agrícolas, se abrirá el mercado para productos cárnicos y se mantendrán los mecanismos de solución de controversias. "Es una negociación que mejora la competitividad de América del Norte, que nos aterrizó en preservar en este entendimiento, y antes que se incorpore Canadá, la certidumbre", dijo Ildelfonso Guajardo, Secretario de Economía, en un mensaje a medios desde la Embajada de México en Estados Unidos. P.C. industria automotriz, regla de origen Revisarán acuerdo comercial cada 6 años Reuters Washington DC, Estados Unidos (27 agosto 2018).- Estados Unidos y México acordaron una vigencia de 16 años para el TLC y cada seis años se llevará a cabo una revisión que podría extenderlo por 16 años más, dijo este lunes el Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer. El plan no contendría una expiración automática del Tratado como había propuesto anteriormente Estados Unidos, que buscaba que se estableciera una cláusula de extinción en el pacto. n el acuerdo comercial entre México y Estados Unidos anunciado hoy, el País accedió a eliminar el capítulo 19 de resolución de disputas del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), uno de los temas más polémicos en las renegociaciones. El plan entre Estados Unidos y México, añadió Lighthizer, no fijará límites ahora a las importaciones de vehículos ligeros procedentes de México. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Sube brecha de género laboral

Cd. de México (27 agosto 2018).- Los esfuerzos hechos por México para reducir la brecha laboral de género, en cuestión de tiempo trabajado, no ha tenido efecto. Según los últimos datos disponibles, la diferencia entre las horas que

trabajan las mujeres mexicanas respecto a los hombres creció, según datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Si se considera el periodo entre 2004 y 2006 la brecha de género en horas era de 5.8 por ciento, mientras que para 2013 a 2015 esta creció hasta 7.04 por ciento, según datos contenidos en el Panorama Laboral 2018, publicado recientemente por esta institución. P.C. OCDE, brecha laboral, género Frenan ley secundaria de Reforma Laboral

Alejandra Mendoza Monterrey, México (27 agosto 2018).- Las leyes secundarias de la Reforma Laboral, aprobada en el 2012, en materia de justicia aún no han sido aprobadas, pese a que estaba previsto que lo hicieran el pasado 24 de febrero, lo cual no le da claridad a la legislación, por lo que el nuevo Congreso deberá dar certidumbre en el tema. Así lo expuso Javier Molina Martínez, titular de la Unidad de Implementación de la Reforma en Materia Laboral, quien ofreció una conferencia organizada por la Coparmex Nuevo León. En la Reforma se propone que se eliminen las Juntas locales de Conciliación y Arbitraje -que es donde actualmente se resuelven las disputas entre patrones y empleados- y en su lugar operen tribunales de lo laboral. P.C. reforma laboral, leyes secundarias El Economista México y EU acuerdan subir regla de origen a 75% de contenido regional Lilia González México y Estados Unidos acordaron una regla de origen automotriz que pasará del 62.5 al 75% de contenido regional y que entrará en vigor el primero de enero del 2023, informaron fuentes del sector privado. En el tema automotriz, México concedió al presidente estadounidense Donald Trump imponer la agenda en el sector, al elevar el contenido regional y nacional en el contenido de un vehículo, lo que permitirá que las inversiones automotrices regresen a Norteamérica. P.C. TLCAN, industria automotriz, regla de origen

Acuerdo en tema automotriz es "balanceado" y satisfactorio para industria: Jesús Seade Reuters El negociador designado del próximo gobierno mexicano para la renegociación del TLCAN, Jesús Seade, dijo el lunes que el tema de autos alcanzado en el acuerdo entre Estados Unidos y México es "balanceado" y satisfactorio para la industria. Seade dijo que ambos países hablaron sobre la cláusula de terminación anticipada del TLCAN (sunset) pero falta que lo haga Canadá, el otro socio del pacto. P.C. TLCAN, industria automotriz Peso celebra acuerdo México-Estados Unidos; recupera 1.19% de su valor frente al dólar Reuters La moneda mexicana se apreciaba el lunes después de que México y Estados Unidos anunciaron que llegaron a un acuerdo bilateral como parte de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El peso cotizaba en 18.6770 por dólar hacia las 11:00 horas, con una ganancia de 1.35 por ciento frente a las 18.933 unidades del precio de referencia del viernes, superando el comportamiento del resto de las monedas de la región. La divisa local llegó a apreciarse más de 1.7 por ciento hasta las 18.605 unidades. P.C. tipo de cambio IP, a la espera de los textos finales Lilia González Hasta el último minuto del domingo, presidentes y representantes que conforman el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), así como asesores del Cuarto de Junto del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), reunidos en Washington DC trabajaron con el gobierno mexicano para afinar detalles finales del acuerdo con Estados Unidos, que en cuestión de horas sellarse, afirmaron. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón, informó que el Cuarto de Junto se encuentra a la espera de conocer textos finales del acuerdo entre México y Estados Unidos y podría cerrar el diálogo trilateral, que incluya a Canadá, en los siguientes días. P.C. TLCAN, sector empresarial Balanza comercial agropecuaria tropieza en julio: Inegi; acuerdo entre México y Estados Unidos puede beneficiarla: Trump Ana Karen García Las exportaciones e importaciones mexicanas de mercancías agrícolas en julio del 2018 registraron un comportamiento negativo. El acuerdo comercial alcanzado esta mañana entre México y Estados Unidos puede significar una mejoría en el sector. "México se comprometió a comprar todos productos agrícolas que sean posibles", dijo Donald Trump, presidente de Estados Unidos, durante una conversación telefónica con el presidente mexicano Enrique Peña Nieto para anunciar la conclusión bilateral de las renegociaciones de un pacto comercial. P.C. INEGI, sector agropecuario, balanza comercial, Estados Unidos Economistas recortan expectativas ante la caída del crecimiento Yolanda Morales La contracción de 0.2% que experimentó la economía mexicana en el segundo trimestre respecto del cuarto anterior motivó un recorte en las expectativas de crecimiento por parte de Banorte&ndash;Ixe, Goldman Sachs y Moody's Analytics, que descartan elementos para anticipar una expansión mayor a 2.1% en el año. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) evidencia que entre abril y junio la economía observó una debilidad mayor a la estimada por ellos en su dato oportuno de julio, cuando anticiparon una caída de la actividad económica de 0.1% del Producto Interno Bruto (PIB). Al confirmarse una contracción más profunda, se convierte en el primer registro trimestral negativo desde el mismo periodo del 2013 P.C. crecimiento económico, pronósticos México atrajo inversión pese a incertidumbre: Banxico Yolanda Morales Durante el segundo trimestre del año, el mercado mexicano se mantuvo atractivo para inversionistas extranjeros y domésticos en los diferentes renglones de la cuenta financiera, a pesar de la incertidumbre generada por la elección presidencial y el rumbo de la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, consigna información del Banco de México. P.C. Banco de México, inversión BIS advierte sobre riesgos económicos del proteccionismo Reuters El gerente general del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés), Agustín Carstens, emitió el sábado una fuerte crítica al creciente proteccionismo y un reproche poco sutil al uso de aranceles y a negociaciones comerciales del presidente estadounidense, Donald Trump, en busca de concesiones de China, México y otros países. Revertir la globalización "podría incrementar los precios, aumentar el desempleo y frenar el crecimiento", dijo Carstens, exgobernador del Banco de México (Banxico), a antiguos y actuales banqueros centrales de todo el mundo reunidos en el simposio económico anual en Jackson Hole. P.C. BIS, proteccionismo, economía mundial A UNO DÍAS DE QUE LA SECRETARÍA DE HACIENDA PRESENTE LA PROPUESTA Lilia González A unos días de que la Secretaría de Hacienda presente la propuesta de paquete económico 2018 al Congreso de la Unión, el sector privado del país pide que el proyecto sea "realista, objetivo y transparente", pues existe preocupación de que los recursos sean insuficientes para financiar los programas propuestos por el nuevo gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) estimó que las propuestas del nuevo gobierno contemplan programas que requerirán importantes recursos adicionales, que podrían superar cinco puntos del PIB. P.C. SHCP,

sector empresarial, Paquete Económico, finanzas públicas La Jornada Acuerdo México-EU sobre TLCAN Dpa y Afp Washington. Estados Unidos y México alcanzaron ya un acuerdo preliminar sobre el TLCAN que podría ser anunciado hoy y al que tiene aún que sumarse Canadá, el tercer socio en el tratado de libre comercio de América del Norte, según avanzaron The New York Times y The Washington Post. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, tuiteó prácticamente a la vez una frase que apunta en esa dirección: "Un gran acuerdo con México pinta bien". P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Acuerdo sobre autos es &ldquo;balanceado&rdquo;: Seade Reuters Washington. Jesús Seade, designado por el próximo gobierno mexicano para la renegociación del TLCAN, dijo el lunes que el tema de autos alcanzado en el acuerdo entre Estados Unidos y México es "balanceado" y satisfactorio para la industria. Seade dijo que ambos países hablaron sobre la cláusula de terminación anticipada del TLCAN (sunset) pero falta que lo haga Canadá, el otro socio del pacto. P.C. TLCAN, industria automotriz Reporta Inegi déficit comercial de 2 mil 889 mdd Miriam Posada Ciudad de México. La balanza comercial de México acumulada entre enero y julio de este año, ascendió a 7 mil 439 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), influida principalmente por el aumento de las importaciones petroleras. Para el mes de julio la balanza comercial fue deficitaria en 2 mil 889 millones de dólares, casi el doble de mil 531 millones de dólares registrados en julio de 2017. El valor de las exportaciones de mercancías en julio fue de 36 mil 721 millones de dólares, compuestas por 34 mil 116 millones de dólares de exportaciones no petroleras, y 2 mil 604 millones de dólares de petroleras. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit comercial México, único país de OCDE con caída en su PIB Susana González G. Ciudad de México. México es el único país que registró una caída en su producto interno bruto (PIB) durante el segundo trimestre de 2018 respecto al previo entre 25 de los 36 países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) que ya entregaron sus resultados al respecto. En promedio, las economías afiliadas a dicho organismo multilateral tuvieron un crecimiento de 0.6 por ciento, mayor &ldquo;marginalmente&rdquo; al 0.5 por ciento registrado durante el primer trimestre del año. P.C. OCDE, México, crecimiento económico Peso se aprecia en avances de renegociación de TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba el lunes frente al dólar mientras fluían noticias sobre avances registrados en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre México y Estados Unidos. La moneda local cotizaba en 18.8125 por dólar, con una ganancia de 0.64 por ciento, o 12.05 centavos, frente a los 18.9330 del precio de referencia de Reuters del viernes. P.C. tipo de cambio Está resuelto el capítulo energético, afirma Seade Reuters, AFP y Notimex Washington. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, advirtió ayer que aún no se puede cantar victoria sobre la negociación bilateral del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En tanto, el futuro negociador de México en el TLCAN, Jesús Seade, planteó que en el tema energético ya se logró un punto de acuerdo. Guajardo resaltó al concluir la jornada: Hemos avanzado y regresaremos mañana (lunes) a las nueve de la mañana, al anunciar que se dirigía a hacer consultas con empresarios mexicanos. P.C. TLCAN, sector energético Reportan superávit histórico en balanza comercial agroalimentaria Redacción Ciudad de México. Según estadísticas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), durante el primer semestre de este año se alcanzó un superávit histórico en la balanza comercial agroalimentaria al superar los 4 mil 403 millones de dólares, lo que significa 14.03 por ciento con respecto al mismo lapso del año anterior cuando el saldo favorable se situó en 3 mil 861 millones de dólares. La dependencia, basada en datos del Banco de México, agregó que la suma de las exportaciones agropecuarias, pesqueras y agroindustriales totalizaron 18 mil 204 millones de dólares, 7.60 por ciento por arriba que en el mismo periodo del 2017 cuando se consiguieron 16 mil 918 millones de dólares. P.C. sector agroalimentario, balanza comercial El País EE UU y México cierran un preacuerdo comercial bilateral para sustituir al TLC AMANDA MARS Estados Unidos y México han alcanzado un principio de acuerdo después de más de 13 meses de difíciles negociaciones, marcadas por las tensiones entre ambos países, para sustituir al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), un marco que también incluye a Canadá y lleva 24 años en vigor. Ahora comienzan las conversaciones con el Gobierno canadiense para su posible incorporación, complicadas por la manifiesta enemistad entre Trump y Justin Trudeau. Washington ha puesto en duda que el nuevo marco vuelva a ser cosa de tres. P.C. TLCA, acuerdo comercial Los costes del proteccionismo de Trump MIGUEL JIMÉNEZ GONZÁLEZ-ANLEO Los daños potenciales de una política comercial proteccionista de la administración americana son significativos, pero difíciles de evaluar, y por varios motivos. En primer lugar, porque, como en otros temas, la política comercial norteamericana ha sido errática, y no es fácil adivinar sus intenciones ni el curso que seguirán las negociaciones futuras. Además, el impacto directo que tienen las medidas sobre el PIB depende mucho de cómo reaccionen los agentes económicos a unos mayores aranceles (una mezcla variable de mayores precios, reducción de la oferta, sustitución por importaciones alternativas o por producción propia, ruptura de las cadenas globales de producción..., factores que son distintos en cada sector y difíciles de estimar). Por otro lado, una guerra comercial lo suficientemente intensa puede llevar a una disminución de la confianza de los agentes, una reducción de la inversión y un deterioro de las condiciones financieras globales que magnifican los impactos directos. P.C. Estados Unidos, proteccionismo, economía mundial La Cepal urge a México a incrementar la inversión pública y duplicar el salario mínimo IGNACIO FARIZA La inversión pública y un incremento sustancial del salario mínimo, hasta duplicarlo, deben ser dos de los ejes principales del cambio de modelo económico en México. Así de contundente se muestra, en entrevista con EL PAÍS, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena. "Ambas acciones son fundamentales", subraya la jefa del brazo de la ONU para el desarrollo económico en la región. "Apuntalando la inversión y propiciando un incremento de los salarios estaría reforzando también el mercado interno. Es exactamente lo que hizo Lula [Da Silva] cuando llegó a la presidencia de Brasil: consumo masivo más ingreso, con señales de confianza y grandes inversiones en su primer periodo. Y llegó a sacar a 40 millones de la pobreza, que pasaron a formar parte del mercado". Un mensaje a navegantes en pleno periodo de transición en la presidencia mexicana. P.C. Cepal, inversión, salarios